

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Di era industri 4.0, teknologi informasi saat ini telah berkembang pesat dalam mempermudah segala bidang kehidupan terutama dalam bidang pengolahan data dan angka. Dengan kemajuan teknologi, pelaku bisnis dapat meninjau kinerja suatu aktivitas, sehingga mendapatkan informasi yang tepat dan relevan untuk usaha mampu bersaing dengan usaha lainnya. Hal ini juga membantu beberapa pekerjaan dapat dilakukan dengan cepat dan tepat karena didukung dengan aplikasi pendukung yang ada pada sistem komputer. Saat ini, sudah banyak aplikasi yang dibuat khusus untuk membantu pelaku bisnis dalam mengelola data menjadi informasi yang *factual* dan *up to date* bagi perusahaan, termaksud perusahaan jasa. Untuk memperoleh hal tersebut diperlukan sebuah sistem informasi akuntansi yang konkret dan akurat.

Menurut Mariana, dkk (2018:32) Informasi yang didapatkan menjadi hal penting bagi para pemimpin dan manajer sebagai cermin kondisi fisik perusahaan dalam merencanakan, mengkoordinasikan, dan mengendalikan kegiatan operasional perusahaan. Sistem informasi akuntansi merupakan sistem yang berfungsi untuk memproses, mengumpulkan, dan menyimpan data-data atas kehidupan rumah tangga perusahaan, sehingga menghasilkan informasi keuangan yang membantu pihak keuangan, pihak pemegang saham, dan pihak eksternal dalam proses pengambilan keputusan dan berguna sebagai alat untuk memprediksi kondisi perusahaan dimasa yang akan datang. Informasi yang dihasilkan sistem informasi akuntansi akan lebih cepat dan akurat mengenai perhitungan sehingga tidak diperlukannya pemeriksaan secara berulang terhadap hasil laporan keuangan yang disajikan.

Menurut Kasmir (2019:7) laporan keuangan dimaksudkan untuk melaporkan kondisi perusahaan saat ini atau dalam suatu periode tertentu. Laporan keuangan berisikan penilaian terhadap kinerja keuangan dan kekuatan keuangan yang dimiliki perusahaan. Laporan keuangan perusahaan terdiri dari

laporan laba/rugi, laporan perubahan modal, neraca, laporan arus kas, dan catatan atas laporan keuangan. laporan keuangan digunakan sebagai bahan analisis yaitu laporan laba rugi dan laporan posisi keuangan. penyajian laporan keuangan yang baik juga bermanfaat bagi pihak internal perusahaan, penyajian yang sesuai dengan standar akan membantu manajemen perusahaan untuk memperoleh berbagai macam, kemudahan. Laporan keuangan juga hendaknya disusun secara objektif dengan berdasarkan Standar Akuntansi Keuangan.

Salah satu standar akuntansi keuangan ialah Standar Akuntansi Keuangan Entitas Tanpa Akuntabilitas Publik (SAK ETAP). SAK ETAP adalah standar akuntansi untuk entitas yang memiliki skala kecil hingga menengah, yang tidak memiliki akuntabilitas publik. Penerapan standar akuntansi keuangan entitas tanpa akuntabilitas publik oleh Dewan Standar Akuntansi Keuangan Ikatan Akuntansi Indonesia (DSAK IAI) ini adalah sebagai alternatif SAK yang boleh diterapkan oleh badan usaha kecil dan menengah di Indonesia. Pencatatan atas pelaporan keuangan dilakukan secara terkomputerisasi dengan menggunakan *Visual Basic for Application* yang terdapat dalam *Microsoft Excel* dengan menggunakan *microsoft excel VBA* dapat memudahkan perusahaan dalam mengelola aktivitas bisnis yang ada pada perusahaan.

Visual Basic for Application (VBA) merupakan fungsi dari *visual basic* yang ditanamkan pada perangkat lunak. *VBA* merupakan bahasa pemrograman yang mendukung aplikasi *microsoft excel*, yang berisi elemen-elemen pemrograman berorientasi objek. Program *VBA* dapat membantu merekap data ke dalam bentuk laporan yang dikemudian hari dapat dicetak ke dalam *hardfile*. *VBA* juga dapat dilakukan dengan beberapa langkah mudah dan menghemat waktu, dimana sebelumnya telah dirangkum dalam satu perintah.

CV Rhema Advertising terletak di Kota Palembang yang mana CV ini bergerak pada bidang jasa periklanan baik promosi *indoor* ataupun *outdoor* yang telah berdiri sejak 15 Desember 2010. Berdasarkan hasil observasi didapatkan informasi bahwasannya perusahaan hanya mencatat transaksi harian secara manual, terdapat juga kesalahan perhitungan terhadap nilai kas ditangan. Oleh

sebab itu, perusahaan sangat membutuhkan rancangan sistem informasi akuntansi yang lebih baik untuk menambah kualitas perusahaan.

Dalam membangun sebuah rancangan sistem informasi akuntansi tidak sekedar mengoptimalkan sebagai proses yang rutin dilakukan untuk membangun aliran dari sebuah sistem informasi yang baru terstruktur disusun menjadi sebuah sistem yang menyatu. Untuk menghindari kesalahan pada CV Rhema Advertising dalam keuangannya maka dibutuhkan penyusunan laporan keuangan yang tepat, benar, dan menghemat waktu yakni dengan menggunakan *visual basic for application* pada aplikasi *microsoft excel*, karena dapat mengurangi kesalahan dalam perhitungan dibandingkan dengan menggunakan pencatatan manual. Penyusunan laporan keuangan dapat membantu perusahaan menghindari kerugian yang tidak diinginkan oleh perusahaan jika adanya biaya yang timbul dari aktivitas operasional perusahaan dan laporan keuangan dapat membantu perusahaan sebagai alat pengambilan keputusan dan perencanaan di waktu yang akan datang.

Berdasarkan latar belakang di atas, maka penulis tertarik untuk membuat laporan akhir dengan judul "**Rancangan Aplikasi Penyusunan Laporan Keuangan *Microsoft Excel VBA* Pada CV Rhema Advertising**".

1.2 Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang diatas, maka penulis mengidentifikasi permasalahan pada CV Rhema Advertising sebagai berikut:

1. Perusahaan belum menyusun laporan keuangan
2. Pencatatan transaksi harian dilakukan dengan manual
3. Kesalahan perhitungan jumlah kas ditangan

Berdasarkan identifikasi masalah di atas, maka dapat dinyatakan bahwa masalah pokok yang dihadapi oleh CV Rhema Advertising adalah belum melakukan penyusunan laporan keuangan dan belum memiliki teknologi yang melakukan penyusunan laporan keuangan secara otomatis. Untuk menyelesaikan masalah tersebut, penulis akan mengidentifikasi langkah-langkah yang diperlukan

untuk merancang aplikasi penyusunan laporan keuangan berbasis *Microsoft Excel Visual Basic for Application* (VBA) Pada CV Rhema Advertising.

1.3 Ruang Lingkup Pembahasan

Agar penyusunan laporan akhir lebih terarah dan tidak menyimpang atau keluar batas dari permasalahan yang dibahas, maka penulis membatasi ruang lingkup pembahasan pada penyusunan laporan keuangan periode 2024 selama tiga bulan terakhir dimulai dari bulan Januari sampai dengan bulan Maret. Penyusunan dilakukan dengan mengumpulkan data-data serta bukti-bukti transaksi selama tiga bulan terakhir yang terkait dengan transaksi perusahaan. Penyusunan laporan keuangan sesuai dengan Standar Akuntansi Keuangan Entitas Tanpa Akuntabilitas Publik (SAK ETAP) dengan menggunakan komputer pada program *software* aplikasi *microsoft excel VBA* untuk memudahkan dalam perhitungan serta informasi yang dihasilkan benar dan tepat.

1.4 Tujuan dan Masalah Penulisan

1.4.1 Tujuan Penulisan

Berdasarkan rumusan masalah di atas, maka tujuan yang ingin dicapai peneliti dalam penelitian ini yaitu bagaimana merancang sistem penyusunan laporan keuangan dengan menggunakan program *microsoft excel VBA* pada CV Rhema Advertising, agar memperoleh informasi yang dapat membantu pemilik usaha dalam pengambilan keputusan usaha guna menunjang kelancaran proses bisnis dan mempermudah pemilik usaha dalam membuat laporan keuangannya.

1.4.2 Manfaat Penulisan

Hasil Laporan Akhir ini diharapkan dapat memberikan manfaat sebagai berikut:

1. Bagi Peneliti

Menjadi salah satu cara penerapan ilmu teori aplikasi yang telah didapat selama perkuliahan dalam menerapkan program aplikasi *microsoft excel* pada penyusunan laporan keuangan di perusahaan.

2. Bagi Perusahaan

Laporan akhir ini menghasilkan sebuah sistem yang diharapkan nantinya dapat berguna bagi perusahaan dalam operasi menyusun laporan keuangan.

3. Bagi Akademik

Memberikan manfaat bagi mahasiswa Politeknik Negeri Sriwijaya khususnya Jurusan Akuntansi sebagai bahan bacaan serta dapat menambah referensi bagi pembaca.

1.5 Metode Pengumpulan Data

Penulis membutuhkan data yang akurat dan relevan agar dapat menyelesaikan permasalahan yang ada. Pada penulisan laporan akhir ini, penulis menggunakan dua teknik pengumpulan data yang dikemukakan oleh Sugiyono (2017: 194) yaitu dokumentasi dan wawancara.

1. Wawancara (*interview*) Wawancara digunakan sebagai teknik pengumpulan data apabila peneliti ingin melaksanakan studi pendahuluan untuk menemukan permasalahan yang akan diteliti, dan apabila peneliti juga ingin mengetahui hal-hal dari responden yang lebih mendalam dan jumlah dari responden tersebut sedikit.
2. Dokumentasi adalah mencari dan mengumpulkan data mengenai hal-hal yang berupa catatan, transkrip, buku, surat kabar, majalah, notulen, rapat, agenda dan sebagainya. Dokumentasi adalah informasi yang berasal dari catatan penting baik dari lembaga atau organisasi maupun dari perorangan.

Teknik yang digunakan penulis untuk mengumpulkan data dalam penulisan laporan ini adalah cara wawancara bersama pemilik perusahaan dan karyawan dari CV Rhema Advertising. Penulis juga melakukan pengamatan langsung melalui dokumentasi dengan mengumpulkan data yang diperlukan untuk perancangan sistem informasi akuntansi berbasis Microsoft Excel, penulis

membutuhkan data yang mendukung dalam menyelesaikan rumusan masalah yang terjadi pada perusahaan.

Menurut Sanusi (2017:104) berdasarkan sumbernya data dikelompokkan menjadi 2 jenis, yaitu:

1. Data Primer
Data primer adalah data yang pertama kali dicatat dan dikumpulkan oleh peneliti.
2. Data Sekunder
Data dan sumber data sekunder adalah data yang tersedia dan dikumpulkan oleh pihak lain serta data sekunder terbagi menjadi data sekunder internal dan sekunder eksternal.

Dalam penulisan Laporan Akhir ini penulis menggunakan data primer yang diberikan oleh pemilik perusahaan berdasarkan wawancara yang telah dilaksanakan berupa gambaran perusahaan.

1.6 SISTEMATIKA PENULISAN

Untuk memberikan gambaran yang jelas tentang pembahasan penulisan laporan ini, penulis membagi pembahasan dalam 5 (lima) bab yaitu:

BAB I PENDAHULUAN

Bab ini merupakan bab pendahuluan, yang terdiri dari beberapa sub bab yang membahas tentang latar belakang masalah, perumusan masalah, tujuan dan manfaat penelitian, metodologi penelitian, dan sistematika penelitian.

BAB II TINJAUAN PUSTAKA

Bab ini menjelaskan mengenai teori-teori yang berhubungan dengan pembahasan laporan akhir ini. Bab ini terdiri dari beberapa sub bab yang membahas tentang sistem informasi akuntansi yang meliputi tujuan, komponen, karakteristik, fungsi dan manfaat, SAK ETAP, laporan keuangan, prosedur, pengembangan sistem, dan *Microsoft Excel*.

BAB III GAMBARAN UMUM PERUSAHAAN

Bab ini membahas gambaran umum yang terdiri dari sejarah perusahaan, visi dan misi perusahaan, struktur organisasi, pembagian

tugas dan wewenang, logo perusahaan, dan proses usaha CV Rhema Advertising.

BAB IV PEMBAHASAN

Bab ini berisikan pembahasan mengenai perancangan sistem informasi akuntansi menggunakan microsoft excel mengenai laporan keuangan.

BAB V KESIMPULAN DAN SARAN

Bab ini merupakan bab penutup, yang berisikan kesimpulan yang diperoleh dari hasil penelitian dan juga saran-saran dari penulis yang diharapkan dapat berguna bagi CV Rhema Advertising.